

# U. G. T. - C. N. T.

Organó sindical de Gandía y su distrito.

Redacción y Administración: Germanías, 7

Gandía 26 de marzo de 1938

Año III-N.º 74—Número suelto: 15 Cts.

## U. G. T. - C. N. T.

**La unidad en las Sindicales hermanas, es el paso decisivo hacia la Victoria final contra el criminal fascismo.**

Del momento

**¡Camaradas, serenidad!**

Muchos ciudadanos, tienen unos altibajos emocionales, que no guardan proporcionalidad con respecto a las alternativas de la guerra. Si pudiésemos sacar gráficas de sus sentimientos, la línea directriz o mareadora, sería puntiaguda, lo más alto de la gráfica y lo más bajo. Según la lectura del parte de guerra. Una victoria, arriba el espíritu. Una derrota, decaimiento rápido y total de sus sentimientos.

Este fenómeno nos causa un verdadero daño. Hay que preocuparse en atajar, no solamente por ellos, sino por la influencia que pueda tener en el medio que le rodea. Verdaderamente que la serenidad, don el más preciado para estos momentos, no podemos inyectársela a los ciudadanos como se inocula una vacuna, pero teniendo cuidado, podría conseguirse ni que tuvieran esos arrebatos de alegría extraordinaria, ni esas tristezas desesperantes.

Todo sería cuestión de una propaganda seria, eficaz y continua. Cuando llega una victoria, no lanzar a la calle a la gente en manifestaciones ruidosas y alegres, sino decirles, aconsejarles, que aquello es una cosa más de las muchas que hay que conseguir para el triunfo total. Que no debe poner el máximo diapason a su optimismo, ya que la guerra tiene victorias y reveses. Cuando llega un revés en los trenes no empezar enseguida una campaña desesperante, de los estentóreos, de actitudes declamatorias trágicas, no dando de improviso por tribuna el cine en plena representación, ni la farola, ni la parada del tranvía, ni la cola del pan. Dando la impresión de que todo se ha perdido.

Hay que tener en cuenta, que muchas de estas actitudes en la victoria y en la derrota, suelen obedecer, más que a alegría o a levantamiento de la moral, a actitudes políticas de aprovechamiento de cualquier momento de excitación de contento o pesar de la masa, para distraerla de una preocupación de necesidad de cambios políticos, con fines de atracción y captación, o con cualquier otra intención particularista. Por lo cual hay que estar alerta, ya que hay propagandas que dicen hacer una cosa y el resultado es diametralmente opuesto.

Serenidad. Serenidad. Esto es lo que hace falta en todo momento. Pero no sólo en los de abajo, sino también en los de arriba. Ya que en estos momentos si el que manda y el que obedece se colocan al mismo nivel emocional, las consecuencias suelen ser perjudiciales para todos.

**Ni un árbol más cortado, ni una naranja más robada**

**El árbol es la prolongación de nuestra vida, por él se robustece nuestra economía nacional. Respetémosle.**

En algunos puntos de la vega valenciana o zona naranjera, se ha cometido el vergonzoso crimen de talar árboles naranjeros en plena producción o ir a robar sus productos.

¿Qué causas han motivado al dueño de aquel huerto de naranjos, que durante muchísimos años ha ido comiendo de sus productos y era tal su renta que le permitía llevar una vida de burgués; qué causas o qué motivos tiene con aquellos robustos naranjales, para que hoy sin más ni más venga el hacha y los arranque de cuajo? Si le preguntamos a él las causas dirá que las ignora, sólo nos respondería que a él le aconsejaron de esa manera y nada más.

Pero este hecho no debió de hacerse sin que nadie se enterara, indudablemente, que a los primeros árboles que tiran a tierra, el alcalde o presidente del Sindicato Agrícola de la localidad a que pertenecía la partida en que estaba enclavado dicho huerto se en-

terarian, ¿qué han hecho estos para impedirlo?

Después de imponerle el castigo merecido al dueño del huerto talado es al presidente o al alcalde a los que hay que amonestar para que no vuelvan a ocurrir tales hechos.

Ellos demasiado deben saber que hoy en día, tan sólo una naranja en el extranjero es apreciada en su justo valor y para el Gobierno es una divisa, y calcúlese un huerto en plena producción llevando su dorado fruto al extranjero, y son divisas que adquiere el Gobierno.

Nuestra naranja fuente de divisas extranjeras evita enormemente el gasto de oro en la proporción que las reporta.

Por ella obtenemos leche, trigo, material de guerra, específicos, medicamentos e instrumental médico.

Por ella, por la naranja vemos como el fascismo va a morder el polvo de la tierra, pues nos proporciona aviones, tanques, cañones y ametralladoras.

Los que cometieron el gra-

ve delito de talar los árboles después de estar mal aconsejados, hicieron sus cálculos de momento, en miras a la venta de unos quintales de leña pagada a buen precio y del producto comprarán comestibles y a vivir de la misma manera que antaño, no se preocupan de que al Gobierno le haga falta su naranja para mandarla al extranjero, el cacique que se habrá enrolado en cualquier enchufe no piensa más ni le interesa.

Para estos se impone la colectivización de la tierra.

La riqueza nacional tanto industrial como agrícola debe de ser del Gobierno, y es de la única forma que no habrán antiguos caciques, que saboteen la labor del Gobierno, unos talando árboles, otras propagando bulos, los de una parte no quieren vender la naranja y los otros no fumigan los huertos, y los más robando el dorado fruto que es aliento de la guerra.

Impongámonos a estos abusos.

SANZ

## Federación Española de Trabajadores de la Tierra U. G. T.

### Reunión del Comité de la 8.ª Zona del Secretariado Pejal.

En la ciudad de Gandía a seis de Marzo de 1938, reunidos en la casa del pueblo los representantes que componen el Comité de esta Zona, con el fin de celebrar sesión ordinaria, bajo el siguiente Orden del día:

1.º Dar cuenta el Delegado de los acuerdos tomados en la última reunión del Secretariado Provincial.

2.º Proposiciones de los Pueblos.

Asisten las presentes Delegaciones. Daimúz, Gandía, Beniarjó, Benipeixcar, Lugar Nuevo, Alfahuir, Palma de Gandía, Villalonga, Guardamar, Rafelcofer, Ador y Real de Gandía.

Abre la sesión el compañero Gomar, quien da lectura al Orden del día, y después de aprobarse las credenciales, se pasa a elegir la mesa de discusión, quedando constituida de la manera siguiente; Presidente S. Gomar y Secretario Ismael Montaner, de Beniarjó.

El compañero Gomar dice a los reunidos la forma en que los de la Federación Provincial Campesina, quieren la unificación de que tanto blasonan que es de la siguiente forma.

**Fusión de la Federación Provincial Campesina con la Federación de Trabajadores de la Tierra,** pidiendo un puesto para estos en nuestra Secretaría de Cooperativas y cuando termine la actual temporada naranjera, fusionarán sus Cooperativas con las nuestras que significa nada menos que tener representación en nuestros órganos de dirección, y en cambio ellos disfruten de completa libertad de acción. Intervienen varios Delegados aceptando las resoluciones tomadas por el Consejo del Secretariado

El delegado de Rafelcofer, propone que en vista que los de la Federación Provincial Campesina van por los pueblos de esta comarca sembrando el confusiónismo entre los obreros del campo, se desplacen nuestros representantes en el Secretariado, con el fin de orientar a nuestros federados para que estos sepan a que atenerse y dejar las cosas en el lugar que corresponder. La Presidencia pregunta si se aprueba la proposición hecha por el Delegado de Rafelcofer, aprobándose ésta por unanimidad.

El Delegado de Ador manifiesta a la reunión que, en vista de los muchos emboscados que tenemos en todos los pueblos y que esto significa un boicoteo al Gobierno legalmente constituido, y en aras de nuestra colaboración al mismo propone.

Que todas las organizaciones que tengan afiliados comprendidos en los reemplazos llamados a filas, y no se hayan incorporado, serán expulsados de sus organizaciones respectivas, por lo tanto declararlos fascistas, denunciándolos al mismo tiempo a las autoridades competentes, ampliando la proposición de la siguiente forma. Que todas las Organizaciones de esta Zona, presentará por todo este mes las denuncias de estos individuos a esta Delegación, para elevarlos a la superioridad juntamente con un informe detallado. Intervienen varios delegados coincidiendo todos con lo propuesto por el compañero de Ador.

La Presidencia pregunta, si se aprueba esta proposición, aprobándose con voto unánime de toda la Asamblea.

La Presidencia manifiesta si hay algún asunto más que tratar, y no habiéndolos, se levanta la sesión siendo las trece horas del dicho día de todo lo cual como Secretario certifico.

El Presidente  
El Secretario

## EDICTO

Francisco Bañuls Miñana, Juez de Primera Instancia y de Instrucción interido del Partido de Gandía, como Presidente del Tribunal de Subsistencias y Precios Indebidos de esta ciudad.

Por el presente hago saber: Que en el expediente instruido en dicho Tribunal, con el número uno del año actual, sobre hostilidad y desafección al Régimen, contra Juan Orihuel Pineda, por vender carne de vaca al precio de treinta y una pesetas el kilogramo, se ha dictado en el día de hoy la sentencia, cuya parte dispositiva, literalmente es como sigue:

**FALLO:** Condenando al denunciado Juan Orihuel Pineda a pagar una multa de diez mil pesetas que hará efectiva en metálico, dentro del tercero día, bajo apercibimiento de apremio y responsabilidad personal subsidiaria, y póngase inmediatamente en libertad al inculcado inculcado expedidose para ello el oportuno mandamiento al Jefe de la Prisión Preventiva del partido. Queda a disposición de la Consejería de Abastecimientos del Consejo Municipal los ciento treinta y ocho kilos de carne y cinco de sangre

## Federación Española de Trabajadores de la Tierra - U. G. T.

### Delegación distrital de Gandia

Por la presente se hace saber a todas las Cooperativas y Colectividades, que pueden solicitar a la mayor brevedad de la Oficina Central de Cooperativas las siguientes semillas.

Maíz, Judías, Remolacha y Espinaca

El Delegado de Zona

## La Cultura del Pueblo

La cultura es un poderoso puntal que refuerza los derechos de los pueblos y cambia el carácter de los mismos. ¿Pueblo con cultura? Término sinónimo de pueblo libre, fuerte, creador. ¿Pueblo inculto? Gentes indolentes, esclavas, sometidas.

Que la cultura no es patrimonio de ninguna clase social, lo saben hasta los mismos enemigos del proletariado, y al tener el pueblo sumergido en las tinieblas del no saber, estaban convencidos que le hacían un usurpo. Por eso instituyeron las conocidísimas, dominicales, catequisis y otras sucursales del pulpito, donde con una filosofía absurda, ponían una venda a los ojos del pueblo y querían esclavizarlo ganándose. Quisieron hacer humana la expresión de «pan y toros» en la cual estaba compendiada la vida de una clase, ilustrando a los humildes y cuando los primeros destellos de luz penetraba en sus inteligencias, no llegaban a formular una queja porque ¿después de esta vida, no había otra mejor que describan con tanta profu-

sión de bienestar los que tenían el cinismo de llamarse representantes de Cristo? Si esto era solamente un lugar de paso, un valle de lágrimas.

En este orden de cosas, no faltó quien indicara al pueblo otra forma de vivir y la cultura fue un resplandor que sacudió todas las conciencias proletarias, y bien podemos decir que nuestro pueblo camina apresuradamente hacia la ciencia.

Gracias al valer de un Ministro del pueblo y a los deseos de superación que hay en todos, ha disminuido bastante el número de analfabetos. Este trabajo sublime de enseñar a quien no sabe necesita la cooperación de todos los capacitados. Todavía hay en nuestra República pueblos en que la máxima autoridad no sabe apenas escribir. Esto debemos remediarlo. ¿Cómo?

Haciendo una labor de captación para que no falte nadie a las clases nocturnas, las que desgraciadamente están con ínfima asistencia. Si nosotros propagamos el deber que tienen de asistir a ella y con nuestro trabajo y ejemplo los atraemos, cumpliremos. Si no lo hacemos

así, seremos cómplices de los que roban al pueblo el derecho a saber.

Hoy cuando tenemos en España desencadenada toda la ambición extranjera, Cuando la salvación de nuestra libertad requiere que trabajemos incansablemente, cuando nos hallamos en la encrucijada de dos caminos que nos señalan el vivir o el vegetar, el ser libres o esclavos. ¿Vamos a encogernos de hombros por tonterías de nada?

Cuando nuestros soldados empuñan su fusil lo hacen, pensando únicamente en la independencia de nuestra Patria, y allá en la retaguardia dejaron sus hijos con las mismas necesidades que los demás. Nuestra lucha no es cuestión de estómago, sino de corazón. ¿Y lo tienen bueno aquellos que el único armamento que tienen que dirigir al enemigo es la cultura, desde el recinto de su escuela y no lo hacen por increíbles cuestiones económicas? Estas palabras no son el dedo que señala a nadie. Se trata de un caso general que hay que remediarlo, porque los que nacieron en el arroyo y vivieron soñando con ideas de redención, no tienen que verse agotados por las negruras del más cruel de los esceptismos.

Maestra en Ador.

Inés Marlasca

que obran en poder del mismo, para lo que se remitirá el oportuno oficio. Publíquese la presente sentencia por edictos, uno de los que se fijará en el tablón de anuncios del sitio público de costumbre de este Juzgado, otros se insertarán en el Boletín Oficial de la provincia y en los periódicos de la localidad, otros se fijarán también en los mercados y plazas públicas de esta ciudad, y remítase testimonio de la misma a la Dirección General de Abastecimientos, expidiéndose para todo ello los oportunos oficios.—Así por esta mi sentencia definitivamente juzgando, lo pronuncio, mando y firmo.—F. Bañuls—Rubricado.

Gandía diez y nueve de marzo de mil novecientos treinta y ocho.

F. BAÑULS  
El Secretario  
Andrés CRUAÑES

## Sindicato de Agentes del Comercio y de la Industria U. G. T. - Sección de Gandia

### CONVOCATORIA

Se convoca a todos los compañeros pertenecientes a esta Sección, a la «Asamblea General Extraordinaria que se ha de celebrar el próximo domingo día 27 del corriente en nuestro local social, Paseo de las Germanías n.º 7, para celebrar las elecciones que han de elegir los cargos para el Comité Ejecutivo de nuestro Sindicato.

Las horas en que se ha de celebrar la elección, serán desde las 9 de la mañana hasta las 13 horas del mismo día. ¡Compañeros! no faltéis a cumplir con vuestro deber.

El Presidente del S. A. C. I.

Sección de Gandia

E. Romero GIMENES

## A todas las afiliadas a la Agrupación de Mujeres Antifascistas

Compañeras: Vuestro puesto de lucha es el trabajo. Hay que prepararse para sustituir a los hombres en todos los oficios. Hemos escrito a los compañeros de los sindicatos de la U. G. T. y C. N. T. para que nos ayuden para incorporarnos cuanto antes. Necesitamos saber con exactitud con el número exacto de mujeres que contamos para dicho fin; las que lo deseen que pasen a solicitarlo por nuestras oficinas, Germanías, 30, todas las tardes de 7 a 9.

Para tratar asuntos de interés se acordó en la última asamblea reunirse todos los viernes a las siete de la noche, todas las afiliadas

### EL COMITE

Carta enviada a los sindicatos de la U. G. T. y C. N. T. por las Mujeres Antifascistas de Gandía.

Estimados compañeros: Salud. La Agrupación de Mujeres Antifascistas de Gandía, tiene una gran cantidad de mujeres dispuestas a ocupar los puestos que dejen vacantes los hombres al marchar a los frentes. Para poderlos ocupar necesitamos una preparación, por eso nos dirigimos a vosotros seguras de que nos atenderéis y procuraréis enseñarnos, para que pronto podamos estar capacitadas para hacer un trabajo útil a la causa.

Los trabajos que con más interés desean aprender las mujeres es a conducir camiones y a trabajar en el taller de guerra, además pueden amasar el pan, entrar en oficinas, comercios, talleres, trabajar en el campo.

Esperamos nos digáis cómo se podría hacer el aprendizaje.

Creemos sería lo más rápido hacer en horas extraordinarias una especie de cursillos prácti-

cos donde los técnicos nos dieran unas explicaciones sobre el modo de usar las herramientas.

Si vosotros creéis que es mejor ir directamente a ocupar los puestos según vayan haciendo falta, sabed que nosotras esperamos que nos llaméis para encuadrarnos en los respectivos sindicatos. Esperamos que tomaréis con interés nuestra oferta.

Vuestras y de la causa antifascista.

El Comité de M. A.  
Gandía 17 Marzo 1938

La Federación Local de Sindicatos Unicos de la C. N. T. ha contestado la siguiente carta.

Gandía 18 marzo 1938

Agrupación de Mujeres Antifascistas de Gandía.

Estimadas compañeras: Salud.

La presente es para manifestaros, que al recibir la vuestra y en la que nos ponéis de manifiesto todo vuestro interés por defender la causa que tan justamente estamos defendiendo todos. Esta Federación Local atentamente a vuestras peticiones y creyéndo las justificadas por la situación en que vivimos, os tenemos que poner de manifiesto, que tan pronto nos reunamos pondremos en conocimiento de los delegados vuestras pretensiones y para los fines que éstas son.

Los acuerdos referentes sobre este, ya los mandaremos por escrito en cuanto sea deliberado por esta Federación Local.

Sin más que deciros quedamos vuestros y de la causa.

Por la Federación Local  
El Vice-Secretario,  
J. CAÑAVERA

Una representación de Muje-

## ¡AGRICULTORES!

Para obtener Sulfato Amónico de la Sección Agronómica de Valencia es imprescindible solicitarlo por escrito, mediante el formulario que a módico precio podréis adquirir en la Imprenta del Sindicato de Artes Gráficas, calle Mayor, núm. 38 - Gandía

## Socorro Rojo Internacional

(Viene de la última pág.)

dos los espectáculos públicos, bares, cafés, etc. destinen un quince por ciento para este fin.

Cerró esta segunda parte del Congreso el grandioso discurso del Secretario del Grupo Azaña de Madrid, don Miguel San Andrés, quien con su elocuente palabra, nos llenó de entusiasmo y optimismo, su discurso fué cortado varias veces por los aplausos del público, que pidió pasar a San Andrés a formar parte de la presidencia Ejecutiva del Congreso.

## Acto de Clausura

Comienza este acto adhiriéndose todos los del Congreso puestos de pie y ejecutando la banda de música los himnos de las dos Sindicales C. N. T. y U. G. T. al gran acto de solidaridad, que de dichas Sindicales se está celebrando en el teatro Principal. Es nombrada una comisión de la presidencia, para ir a dicho teatro, a llevar nuestra voz de unión y satisfacción por dicha solidaridad tan deseada por to-

res Antifascistas de Bellreguart visitó el Hospital de Benirredrá el miércoles día 23, y entregó a los heridos 25 docenas de huevos.

Así se trabaja, compañeras, tenemos que demos trar nuestro amor al régimen en actos constantes de solidaridad con los heridos, con los combatientes, con los evacuados, etc.

## Congreso Popular Provincial de la Solidaridad

dos los que son verdaderos antifascistas.

A continuación se cruzan telegramas de Felicitación por dicha unión.

Hace uso de la palabra en este acto de clausura.

Antonio Aguilar por la Marina Mercante.

José María Segrello por la U. G. T.

Rosario Seto, que estuvo admirable, por la mujer Valenciana.

Sánchez Requena per el partido Sindicalista.

Un Delgado por el partido de enlace socialista comunista.

Todos ellos están insuperables en sus respectivos discursos y coinciden en la unidad de todos para el bien común. Nos piden a las mujeres, que, Junto con los mutilados de guerra, ocupemos todos los puestos en retaguardia, mientras los hombres útiles vayan a vanguardia, a defender como deben a la madre Patria.

Tanto los mutilados como las mujeres nos encargaremos de cumplir con nuestra deber, marcado en este Congreso de Solidaridad.

El discurso cumbre del acto de clausura lo pronunció el revolucionario Líder de la cátedra Andrés Ovejero, su discurso fué tan elocuente y digno como suyo, sus infinitas enseñanzas y sus verdades tan claras convencieron al auditorio. Dijo entre otras muchas cosas que hoy es España la Comuna del Mundo entero, en la que se miran todas las democracias, todos los pueblos proletarios.

Bianco Fontalva, poeta revolucionario nos dice muy bien varios poemas suyos que son muy aplaudidos por el público.

Finaliza el acto de clausura nuestra querida Presidenta la madre de Fermín Galán, con sentidas frases, pidiendo, que todo cuanto se ha hablado se lleve inmediatamente a la práctica y termina dando tres vivas, uno al Gobierno de la República, otro a nuestro héroe Ejército y otro a sus hijos que lo son todos los combatientes. Fué calurosamente aplaudida su intervención.

## Conclusiones

Una grande e inmediata movilización en todos los pueblos de la provincia.

Desaparición de la semana inglesa, y que las horas de trabajo semanales en vez de ser 48 sean 54.

Proclamar la adhesión del pueblo al ejército.

Considerar como tema fundamental en retaguardia el apoyo a los evacuados.

Denunciar a todos los emboscados y especuladores de retaguardia.

Realizar la unión del S. R. I. con la S. I. A., y hacer el trabajo de ambas Organizaciones en conjunto.

Que el Congreso pida al Gobierno, que los mutilados y las mujeres, ocupen todos los puestos de retaguardia.

Enviar telegrama de pésame a Cataluña, por los caídos en el último y eriminal bombardeo.

Gandía 22 de Marzo 1.938

Por el Comité Comarcal del S. R. I.

La Secretaria de Agitación y Propaganda  
Flora Ricart

## EL AHORRO

da fórmulas económico-sociales de acierto indiscutible.-En las banderas proletarias deben figurar dos lemas: AHORRO Y PREVISION.-El capital nacional fundado en el ahorro es la médula de una futura economía basada en el trabajo.-El ahorro es una virtud que dignifica al proletariado consciente. Stalin ha dicho: «Ningún obrero sin su Libreta de Ahorro».

Obrero: No atesores, no hurtes tus ahorros al bien colectivo lleva tu dinero a la

# Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Gandía



ESTE NUMERO HA SIDO  
VISADO  
POR LA CENSURA

## SOCORRO ROJO INTERNACIONAL

# Congreso Popular Provincial de la Solidaridad

### Acto de apertura

A las diez de la mañana del 18, da comienzo el Congreso con el himno Nacional que interpreta una banda militar, escuchan con el mayor silencio el numeroso público, representante de los diferentes sindicatos, partidos, organizaciones y socorristas de Valencia y su provincia.

El Secretario de Organización, camarada Ortega, hace la presentación del acto, y saluda cordialmente a todos los asistentes. A continuación fué propuesta por unanimidad la presidencia de honor, compuesta por los Sres. Azaña, Negrín, Miaja, Durruti, Lina Odena, Elena Stanssonova y Thalman.

Luego es nombrada la efectiva, recayendo en nuestra querida amiga, madre de Fermín Galán, D. Pedro Vargas, Carmen Belichón, Gaviola, Ortega y Rubin que forman la presidencia que dirigirá la labor del Congreso.

La Secretaria General del S. R. I. distrito de la Universidad, hace el discurso de la apertura, un grande y sentido discurso que llega al corazón de todos los oyentes, encendiendo en cuantos estábamos allí presentes, un calor sublime, que durando en todos actos celebrados, aun perdura en nosotros, calor que transmitiremos en actos comarcales y locales, a todos los que en diferentes pueblos de la provincia, no tuvieron la dicha de acudir a tan magno Congreso, a los que nosotros estamos obligados de hacerles sentir lo que es, lo que hace y lo que está dispuesto a hacer el S. R. I. para bien de todas las víctimas del fascismo.

Nos dijo Dolores Giménes, entre otras muy interesantes cosas, como nació esta institución, de las penalidades del obrero, y como ha sido y es,

la más altruista y bienhechora del mismo.

Habla esta mujer de todo cuanto se relaciona con el S. R. I. y la guerra presente; destaca como en algunos momentos críticos, de intenso frío en los frentes, sobre todo en Aragón, han llegado los camiones del Socorro, llenos de prendas de abrigo para nuestros combatientes, del placer y calor que estas prendas les han proporcionado, los que en cada prenda recibían un doble bienestar: el calor físico que les daba y más aún en el calor espiritual que les hacía pensar que en retaguardia, sus mujeres, sus novias, o sus hermanas dedican sus horas de descanso en tejer dichas prendas, viendo en cada punto un recuerdo, una ofrenda de la mujer española, al bravo soldado, que en las trincheras, demuestra lo hombre que es, honrando a la patria que les vio nacer.

Después habla un delegado del Gobernador de la Provincia, Molina Conejero, que es recibido con entusiasmo por todos. Nos dice muchas cosas interesantes pero sobre todo, nos exige la unidad tan necesaria en retaguardia para alcanzar nuestra victoria final

en la guerra. Nos alienta a la mujer para que busquemos a los emboscados en retaguardia, pues quien los conoce y no los denuncia, es tan culpable como los mismos emboscados. Dió un saludo cordial de la 1.ª Autoridad Civil de la Provincia, a todos los asistentes al Congreso y a cuantos, tanto en la capital como en los distintos pueblos de la provincia, contribuyen con suscripciones y trabajo, al bienestar de los combatientes y de los evacuados, por medio de esta gran organización del S. R. I.

A continuación hizo uso de la palabra un delegado del Consejo Municipal, que, después de su cordial saludo, nos alentó por hacer más y más por la completa unidad de todos en retaguardia y en especial a la mujer, para que hagamos nosotras, que terminen ya, los bulistas y especuladores y denunciemos todos los casos a las autoridades superiores, llegando si es preciso, hasta el embargo del material especulado, ya que los egoístas de sí mismo, deben terminar en retaguardia para el bien de todos.

Después intervienen Delegaciones de nuestra Gloriosa Aviación, de la no menos

Gloriosa Marina y de los bravos soldados de nuestro Ejército, pidiendo todos ellos la solidaridad en retaguardia, ya que ellos están en vanguardia tan unidos como hijos que son todos, de una misma madre, España.

La solidaridad decían, es mejor aliento que nos daréis para vencer y aplastar para siempre al fascismo invasor.

Por la Liga Nacional de Invalidos de Guerra, fueron varios los Delegados que hablaron, los cuales ocupaban parte de la presidencia, ya que son los hombres de honor de la retaguardia

Todos ellos coincidieron en que no quieren ser una carga para la Nación y desean ganarse el sustento por sí mismos, para lo que están dispuestos a todo nuevo sacrificio.

Por los heridos del hospital de Benirredrá habló el capitán Montenegro que intervino brillantemente y leyó una proposición de la madre de Fermín Galán pidiendo, que las deficiencias en los hospitales sean corregidas por conducto del S. R. I.

También nos dirigieron su palabra, un representante del Ateneo Popular y el Jefe del Estado Mayor de carros blindados

Cerrando esta primera parte del Congreso con himnos revolucionarios interpretados por la banda militar.

### 2.º Acto del Congreso

En este segundo día de Asamblea, tanto la sesión de la mañana como la de la tarde estuvieron concurridísimas, no decayó ni un solo momento el entusiasmo, tanto en los oradores que hicieron uso de la palabra, como en los oyentes, a quienes las horas nos parecían minutos y salíamos del Gran Teatro, cada día más animados en nuestro trabajo de socorristas, que tanto nos honra, y sobre todo, segurísimos de nuestra victoria final, sin desmayos de ninguna clase, aunque tengamos algunos reveses, propios de toda guerra, y más de ésta, en que el enemigo cuenta con abundante material bélico, pero en la que nosotros luchamos con la razón y en defensa de la Independencia, la Libertad y la justicia que nos ha de dar el triunfo.

En estas sesiones intervinieron representaciones comarcales de la provincia entre ellas, Alcira, Jativa, Carlet, Alberique, Algemesi, y Gandía.

Entre muchas cosas que dijo nuestra representante Secretaria General accidental y secretaria de Organización, presenta al Congreso cinco proposiciones que fueron aceptadas y se elevarán al Gobierno.

1.ª Que en todos los Sindicatos se admitan las mujeres al lado de los hombres de todos los oficios para capacitarse.

2.ª Que la brigada de investigación policiaca admita a todas las mujeres de todos los pueblos, para la lucha sin descanso contra balistas, emboscados y especuladores y demás fascistas.

3.ª Que a las mujeres se nos den armas para poder ayudar a nuestros hombres si llega el caso.

4.ª Que se haga un sello con la efigie de Fermín Galán fundador y cimiento de nuestra República, con la leyenda de solidaridad.

5.ª Que los domingos se consagren a la solidaridad y que to-

(Pasa a la penúltima página)

## Teatro SERRANO - Gandía

Sábado y Domingo.-Gary Cooper y Ann Sten en

**NOCHE NUPCIAL** (en español)

Lunes.-Robert Montgomery y Magda Evans, en

**Honduras del Infierno** (en español)

Martes.-Stan Laurel y Oliver Hardy, en

**Dos fusileros sin bala** (en español)

Miércoles.-William Powell y Mirna Loy, en

**La tela de Araña** (en español)

ARTESGRÁFICAS-GANDÍA